

Boletín Número 5
Toluca, México, a 7 de octubre de 2013.

PRESENTARON ESTUDIOS EN LA 3ª FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL DEL IEEM

- Asimismo, concluyeron las actividades del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, con los trabajos de la Mesa 5, en la que se abordó el tema “Sistema de Partidos y Actores”.

En el Instituto Electoral del Estado de México concluyeron las actividades del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral con los trabajos desplegados en la Mesa 5, con el tema “Sistema de Partidos y Actores”, en la que los ponentes mostraron diferentes aristas sobre dos de los principales componentes de los procesos electorales. Asimismo, en el marco de la 3ª Feria del Libro en Materia Electoral, se presentaron los resultados de cuatro estudios en materia electoral a nivel federal.

Con relación a los trabajos del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, en la Mesa 5 participaron Eneida Desiree Salgado (Brasil), Henry Alexander Mejía (El Salvador), Ana Claudia Santano (Brasil), Jorge Enrique Romero Pérez (Costa Rica), Josep María Reniu (España), Raúl Campos Martínez (México) y Víctor Alarcón Olguín (México), quienes a través de sus ponencias generaron un amplio proceso de deliberación con los asistentes al Congreso, pues mostraron una serie de variables que soportan el sistema de partidos, así como los nuevos roles de los partidos políticos que se observan en distintos países.

Previo a la clausura del Congreso y en el marco de la 3ª Feria del Libro en Materia Electoral, se llevó a cabo la presentación de los trabajos denominados: “El IFE y la investigación social: productos de investigación del Centro para el Desarrollo Democrático”, en donde Arminda Balbuena Cisneros, Coordinadora del Centro para el Desarrollo Democrático, del Instituto Federal Electoral (IFE), presentó las investigaciones que realizaron durante 2012 y que tienen la finalidad de contribuir a la promoción de la cultura política democrática.

Indicó que se trata de cuatro estudios de especialistas en la materia, siendo éstos: el “Estudio Nacional Electoral de México 2012”; la “Evaluación del nuevo modelo de comunicación política del IFE”; “La promoción y fomento de actitudes y valores democráticos”; la “Capacitación electoral y el impacto que tiene en la formación de ciudadanía con perspectiva de género” y la “Cultura Política de los jóvenes en México”; documentos en los que se aprecia la participación de los ciudadanos, la forma en que se percibe al IFE, el impacto de la capacitación electoral y el grado de participación de los jóvenes en la vida pública.

Con la moderación de Juan Carlos Muciño González, Jefe de la Unidad de Comunicación Social del IEEM, los comentarios estuvieron a cargo del Mtro. Gabriel de la Paz Sosa, Director de Desarrollo Institucional del Centro para el Desarrollo Democrático del IFE, quien explicó que con estos estudios se presenta la visión y concepción, así como la importancia de vincular la academia con la función electoral, en la que se da un enfoque riguroso y racional realizando investigaciones de calidad.

Posteriormente, se llevó a cabo la relatoría de los trabajos desarrollados a lo largo del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, por parte del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez; en tanto, el Consejero Electoral del IEEM, José Martínez Vilchis, realizó la Clausura de los trabajos del Congreso.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social